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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 5/7/2023 

Reunião Ordinária do dia 4 de julho de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia quatro de julho do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Partido Social Cristão (PSC); 

secretariada pelo vereador Lissandro Breval Santiago, do Avante. PRESENTES, 

ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva e Daniel Amaral Vasconcelos, do 

Partido Social Cristão (PSC); Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Carmem 

Glória Almeida Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); 

Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto 

Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União 

Brasil (União); David Valente Reis, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel 

Alexandre da Silva e Alonso Oliveira de Souza, do Avante; Ivo Santos da Silva 

Neto e Joelson Sales Silva, do Patriota; Eduardo Assunção Alfaia e João 

Kennedy de Lima Marques, do Partido da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro 

Amorim Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane Veras de Andrade, 

João Carlos dos Santos Mello e Márcio José Maia Tavares, do Republicanos; 

François Vieira da Silva Matos, do Partido Verde (PV); Gilmar de Oliveira 

Nascimento e Wallace Fernandes de Oliveira (Sem Partido); Luís Augusto Mitoso 

Júnior, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Marcelo Augusto da Eira Correa, do 

Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff Matos Silva Vasconcelos e Elan Martins de 

Alencar, do Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira 

Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Rodrigo Guedes 

Oliveira de Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Thaysa Lippy Silva 

de Souza e Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); William Robert 

Lauschner, do Cidadania; e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador 

Trabalhista Brasileiro (PRTB). JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Dione 

Carvalho dos Santos, do Patriota; Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; e Rosinaldo 

Ferreira da Silva, do PMN. Havendo quórum regimental e invocando a proteção 

de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e, na sequência, o secretário, 

vereador Lissandro Breval, leu a Ata da sessão ordinária do dia três de julho do ano 

em curso. Em seguida, o Presidente passou os trabalhos para o GRANDE 

EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos e os vereadores inscritos. O 

primeiro orador, vereador Sassá da Construção Civil, voltou a se pronunciar 

sobre a questão dos flutuantes do Tarumã que foram notificados por irregularidades 
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e tinham trinta dias para se regularizarem junto aos órgãos competentes, sob pena 

de deixarem o local. O parlamentar declarou que a Comissão de Turismo, Indústria, 

Comércio, Desenvolvimento Econômico, Trabalho e Renda atuaria para ajudar os 

donos das embarcações, que estavam enfrentando burocracia para a liberação da 

documentação. Continuando, falou sobre o lançamento de esgoto sem tratamento 

no rio pelos prédios e condomínios localizados no bairro Tarumã, que comprometia 

a qualidade da água e a saúde da população, pedindo aos órgãos de fiscalização 

que atuassem com urgência. Foi aparteado pelos vereadores Alonso Oliveira, 

Kennedy Marques, William Alemão e Capitão Carpê. Retomando a palavra, 

acolheu os apartes e afirmou que pediria uma audiência pública para discutir a 

questão dos flutuantes com todos os agentes envolvidos. O Presidente informou 

que o vereador Alonso Oliveira já tinha apresentado o pedido para a realização da 

audiência pública, que seria agendada para o início de agosto. O segundo orador, 

vereador Kennedy Marques, falou de sua visita ao parque Cidade da Criança, 

ressaltando que apesar de ter sido reformado há um ano e dez meses, o local 

precisava de manutenção. O parlamentar disse que faria indicação ao Executivo 

Municipal, para que realizasse a reforma e a otimização do parque, inclusive, com a 

possibilidade de terceirização dos serviços necessários, a fim de que o espaço 

deixasse de ser ocioso e atendesse as crianças diariamente. Foi aparteado pelos 

vereadores William Alemão e Lissandro Breval. Retomando a palavra, acolheu 

os apartes e, concluindo, reforçou a importância da revitalização do supracitado 

local. O terceiro orador, vereador Raulzinho, parabenizou o secretário de Estado 

de Cultura, Marcos Apolo; o diretor-presidente da Manauscult, Osvaldo Cardoso; o 

governador Wilson Lima e o prefeito David Almeida, pela realização do Festival 

Folclórico do Amazonas, cuja edição teve recorde de público, alavancou a economia 

local, proporcionando renda aos cidadãos manauaras e ofereceu entretenimento à 

população. O orador falou da importância do citado festival para a preservação e 

valorização da cultura popular do estado, que por meio das apresentações 

folclóricas, mantinha vivas as tradições ancestrais da região, transmitindo 

conhecimento e valores de geração em geração. Por último, parabenizou a 

integração dos Executivos Estadual e Municipal, para a melhoria da qualidade de 

vida do povo de Manaus. O quarto orador, vereador Lissandro Breval, comentou a 

visita que realizou, no dia anterior, ao galpão da Associação de Catadores de 

Materiais Recicláveis do Estado do Amazonas – Ascarman, onde era realizado o 

trabalho de coleta seletiva e triagem de resíduos, a seu ver, solução definitiva para o 

acúmulo de lixo que desaguava nos igarapés e geravam altos custos de limpeza 

para a gestão municipal, salientando que a reciclagem ia ao encontro do que 

defendia: a utilização do lixo como oportunidade de negócio. O parlamentar 

comentou sobre a eficiência do trabalho, frisou que era preciso fomentar ainda mais 

aquelas associações, para ganharem maior dimensão na cidade, e declarou que, 

por entender a relevância do papel exercido pelos catadores, havia sugerido 

emenda à Lei Orgânica do Município de Manaus – Loman, que obrigava a 

contratação de associações pela gestão municipal, pontuando que o balcão que 

visitou era alugado pela Secretaria Municipal de Limpeza e Serviços Públicos – 
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Semulsp.  Concluindo, declarou que era preciso fazer muito mais, pois o ideal seria 

que cada bairro tivesse sua própria associação, para acabar, definitivamente, com 

os problemas que o lixo acarretava para a população e com o prejuízo para o erário 

público. O quinto orador, vereador Rodrigo Guedes, manifestou-se a respeito de 

mais uma restrição feita pelo Sistema de Bilhetagem dos Transporte Coletivo de 

Manaus – Sinetram, haja vista, que o cidadão estava sendo impedido de pagar suas 

passagens, por meio do cartão de vale-transporte e do passa fácil, pois eram 

bloqueados quando os passageiros tentavam passar duas ou mais passagens, em 

menos de uma hora. Em seguida, lembrou que não era a primeira vez que o sistema 

restringia de forma ilegal as passagens dos usuários nas catracas do transporte 

coletivo, pois em julho do ano anterior, o citado sindicato mudou o software do 

sistema de bilhetagem eletrônica e deixou vários passageiros sem acesso aos 

transportes coletivos, por erro na leitura dos cartões. O parlamentar pediu à 

Prefeitura de Manaus que cobrasse providências do Sinetram e pediu o apoio de 

seus pares, inclusive ao Presidente da Casa, vereador Caio André, no qual 

depositava total confiança, para a resolução da situação, a seu ver, humilhante para 

os usuários do transporte coletivo. Foi aparteado pelo vereador William Alemão. 

Retomando a palavra, acolheu o aparte e finalizando, reverberou o sentimento de 

revolta da população, falou que o pedido de CPI do Transporte Coletivo precisava da 

adesão dos seus pares e apresentaria um requerimento pedindo esclarecimentos ao 

diretor-presidente do Immu, Paulo Henrique sobre a questão. O sexto orador, 

vereador Capitão Carpê, manifestou a sua tristeza pela morte do agente de portaria, 

José Eduardo, que foi alvejado por tiro de arma de fogo, justamente por ser 

confundido com um policial, dentro do transporte coletivo, em abril do ano em curso, 

tendo sido hospitalizado, mas não resistiu e foi a óbito. O orador explicou como 

conheceu o rapaz, que tinha o sonho ser policial militar e nutria por ele profunda 

admiração, disse que ao abraçá-lo, pediu desculpas ao mesmo, enquanto policial 

militar, pela falta de segurança na cidade e, enquanto político, pela apologia que se 

fazia à criminalidade, motivo pelo qual, tinha vergonha de viver num país liderado 

por um ex-presidiário, onde grassava a corrupção e a violência em todos os 

Estados. Ressaltou, ainda, a importância das políticas públicas para fortalecer a 

segurança pública e prometeu que, enquanto estivesse no parlamento, a pauta em 

questão seria a sua principal bandeira de luta. Foi aparteado pelos vereadores 

Wallace Oliveira, Raiff Matos, Ivo Neto e Lissandro Breval. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, concluindo, divulgou um vídeo do aniversário de 

José Eduardo, em dois mil e dezessete, quando o mesmo solicitou a sua presença. 

O sétimo orador, vereador William Alemão, agradeceu ao Presidente da Casa, 

vereador Caio André, por ter acatado a denúncia e acompanhado o sorteio dos 

vereadores que fariam parte da Comissão Processante, que iria apurar a suposta 

infração administrativa cometida pelo titular da Secretaria Municipal de Comunicação 

– Semcom; e, dirigindo-se aos três componentes, afirmou que eles tinham a 

responsabilidade de fazer com que o trabalho do Legislativo Municipal fosse 

respeitado pelo Executivo Municipal. Prosseguindo, questionou a política de 

infraestrutura dos Executivo Municipal para os ramais da zona rural, especialmente 
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os da rodovia AM-010, em razão dos serviços inacabados, que só frustravam os 

moradores daqueles locais, cobrando do titular da Secretaria Municipal de 

Infraestrutura, Renato Junior, a finalização do trabalho. Foi aparteado pelo vereador 

Raulzinho. Retomando a palavra, acolheu o aparte e pediu explicações ao seu 

aparteante sobre a retirada das máquinas durante o período de verão, refutando a 

informação de que havia planejamento para a execução dos serviços. O vereador 

Raulzinho se manifestou em Questão de Ordem, tendo sido a mesma considerada 

improcedente pelo Presidente. O Presidente pediu ao vereador que mantivesse o 

decoro e convidou os vereadores para reunião na sala da Presidência, após o 

término da ordinária. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a 

sessão às onze horas e vinte minutos. E, para que conste, eu, 

............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata 

que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 

Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 EM 11/07/2023 08:54:52
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 EM 10/07/2023 10:17:39
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 EM 07/07/2023 12:16:32
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 EM 07/07/2023 11:58:02
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 EM 07/07/2023 10:12:59
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 EM 07/07/2023 09:09:33
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 EM 07/07/2023 09:08:28
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 EM 07/07/2023 08:43:51
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 64105679287 EM 07/07/2023 12:16:23

2023.10000.10304.9.047006 (página 6)


